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Schaffhausen, 07. November 2018 

Überraschender Abgang des Kommandanten der Schaffhauser Polizei 

Sehr geehrte Dame und Herren Regierungsräte 

Mit «dürrer» Mitteilung vom 31. Oktober 2018 teilte der Regierungsrat mit, der Polizei
kommandant habe entschieden, eine neue berufliche Herausforderung anzunehmen; er sei 
auf seinen Wunsch von seinen Aufgaben freigestellt worden. Über die Einzelheiten der 
Vertragsauflösung sei Stillschweigen vereinbart worden. 
Dieses Vorgehen erscheint angesichts der Funktion sowie der hohen und in der Öffentlichkeit 
stark beachteten Stellung eines kantonalen Polizeikommandanten- zumindest teilweise
nicht angebracht. Die Bevölkerung hat Anrecht darauf, zumindest ansatzweise zu erfahren, 
weshalb und mit welchen Folgen «ihr langjähriger Polizeikommandant» abgetreten ist. 

Ich bitte deshalb den Regierungsrat, unter Wahrung der Persönlichkeitsrechte des 
Betroffenen, um Beantwortung folgender Fragen: 

1. Wann hat der Regierungsrat erfahren, dass der Polizeikommandant eine neue 
berufliche Herausforderung annehmen will und kam dies wie auch für die 
Bevölkerung völlig überraschend? 

2. Haben Gespräche stattgefunden, um den Polizeikommandanten allenfalls halten zu 
können oder war der Regierungsrat angesichts der öffentlich bekannten Turbulenzen 
(vgl. u.a. az vom 01.11 2018; SN vom 03.11.2018) um seine Person über seinen 
Abgangswunsch nicht völlig unglücklich? Wurde ihm gar die Kündigung nahegelegt? 

3. Inwiefern haben die angesprochenen Turbulenzen beim Abgang eine Rolle gespielt? 
4. Wie sind die finanziellen Folgen für den Kanton, besteht eine Lohnfortzahlung und 

wenn ja wie lange (die ordentliche Kündigungsfrist betrug wohl 6 Monate)? 
5. Wie ist das weitere Vorgehen des Regierungsrates für die Neubesetzung dieses 

Spitzenjobs? 
6. Führt die Interimsregelung - es fehlt jetzt immerhin ein wichtiges Mitglied im 

Polizeikommando - zu einem Personalengpass? Wenn ja, welche Massnahmen sind 
vorgesehen, diesen zu überwinden? 

7. Darf die Schaffhauser Bevölkerung davon ausgehen, dass nach dem Abgang des 
bisherigen Polizeikommandanten keinerlei Unregelmässigkeiten zutage treten? 

Für eine möglichst zeitnahe und umfassende Antwort bedanke ich mich im Voraus bestens. 
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